

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Prix Unapei-GMF 2024 : Découvrez les associations lauréates

Depuis près de 30 ans, GMF s'engage aux côtés de l'Unapei pour accompagner les personnes en situation de handicap intellectuel et cognitif, améliorer leur qualité de vie, soutenir leurs familles et rendre la société plus juste à leur égard. Ouvert à toutes les associations adhérentes à l'Unapei, le Prix valorise les bonnes pratiques et récompense chaque année, à l'occasion du Congrès de l'Unapei, trois initiatives innovantes qui contribuent à construire la société inclusive de demain. En 2024, la thématique est axée sur le vivre-ensemble, grâce à la participation active des personnes en situation dite complexe. Une dotation financière de 3 000€ destinée à financer les projets est attribuée aux trois associations lauréates. Un Prix qui illustre l'engagement de GMF en faveur de l'égalité des chances et notamment de l'inclusion des personnes en situation de handicap.



#PourUneSociétéPlusHumaine

« En tant qu'assureur mutualiste, GMF s'engage à promouvoir l'égalité des chances et à développer des projets structurants au service de l'inclusion. Un engagement qui trouve tout son sens, depuis plus de 30 ans, auprès de l'Unapei pour améliorer la qualité de vie des personnes en situation de handicap intellectuel et construire une société plus solidaire et inclusive. Nous sommes très fiers, de pouvoir récompenser et mettre en lumière chaque année, des initiatives inspirantes portées par les associations du réseau Unapei, le personnel, les résidents et leurs familles. **Daniel Dréan, Directeur marketing, communication et partenariats, GMF Assurances.**

« Engagés et déterminés, les personnes en situation de handicap, leurs proches et les professionnels qui les accompagnent sont de réels vecteurs du vivre-ensemble. Depuis 2017, nous nous sommes associés à notre partenaire historique GMF pour faire connaître et récompenser des projets remarquables, nés au cœur de notre réseau de 330 associations. Ces actions ambitieuses méritent d'être connues et ce Prix vise pleinement à les encourager ». **Luc Gateau, Président de l'Unapei**

L'ADAPEI de la Drôme et le Foyer d'hébergement Les Mûriers (Saint-Vallier) : Des voyages solidaires mémorables

L'ADAPEI de la Drôme et le Foyer d'hébergement Les Mûriers ont conçu un projet ambitieux : organiser des voyages solidaires pour encourager la participation sociale des personnes en situation de handicap et développer leur autonomie.

Depuis plusieurs années, l'association a initié des voyages à l'étranger pour permettre aux résidents de découvrir de nouveaux savoir-faire et s'ouvrir au monde en tant que citoyen à part entière. En 2023, un voyage au Maroc accessible à tous a été organisé, quel que soit le niveau d'autonomie et la situation de handicap. A cette occasion, de nombreux objectifs ont été remplis : acheminement de matériel pour les associations locales, partage de temps collectifs, mise en œuvre d'actions concrètes avec les associations partenaires. Pleinement acteurs du projet, les voyageurs solidaires ont pu démontrer toutes leurs compétences, en se dépassant et s'ouvrant à de nouveaux horizons.

L'APEI Valenciennes et la Maison d'Accueil Spécialisée La Bleuse Borne (Anzin) : Quand écologie rime avec rencontres

Chaque jour, les projets se multiplient pour sensibiliser au développement durable. La plantation d'une micro-forêt urbaine, participative et pédagogique au sein de la Maison d'Accueil Spécialisée (MAS) La Bleuse Borne par des résidents en situation de grande dépendance en est un exemple. Mise en place entre 2023 et 2024, cette initiative a mobilisé de nombreux acteurs et c'est finalement le 12 mars dernier que l'événement tant attendu a eu lieu : les enfants des écoles, les résidents et des invités se sont succédé toute la journée pour planter 900 arbres et arbustes sur un terrain de 300 m². Les objectifs de ce futur lieu de vie ? Encourager la coopération avec les écoles dans le cadre de projets ponctuels, favoriser les rencontres et bénéficier d'un espace naturel au sein même de la MAS. La sensibilisation à l'environnement a elle aussi porté ses fruits et a fait émerger d'autres projets mêlant éducation et développement durable. L'établissement souhaite par exemple créer un poulailler, un projet floraison ou encore un potager. Au total, quelques 350 personnes ont participé à ce projet depuis sa création. Il s'est révélé être fédérateur, utile et résolument tourné vers l'avenir.

L'Udapei 62 et la Maison d'Accueil Spécialisée Le Domaine de Rachel à Éperlecques : À vos marques, prêts, partez !

Le sport peut être accessible à tous et le projet de la Maison d'Accueil Spécialisée (MAS) Le Domaine de Rachel le prouve. La MAS accueille des adultes présentant une situation de handicap complexe, impliquant une altération des capacités de décision et d'action dans les actes essentiels de la vie quotidienne. En 2022, un résident en situation de polyhandicap a manifesté l'envie de participer à une course à pied. Soutenu par l'équipe de la structure, il a pu réaliser son souhait et, avec l'aide des encadrants, il a passé la ligne d'arrivée en marchant. Suite à cette première expérience, 11 autres résidents ont manifesté l'envie de participer à des courses. Pour préparer les futurs coureurs, 6 professionnels de l'établissement et 7 bénévoles se sont investis plusieurs mois durant. Il est indéniable que l'expérience leur a beaucoup apporté : du plaisir, un sentiment de satisfaction sur le parcours lors des nombreux encouragements et de la fierté lors des remises des prix. Véritable vecteur de solidarité, d'échange et de partage, cette initiative a aussi permis de sensibiliser au handicap. Pour continuer à repousser les limites, de nouvelles participations à des courses sont prévues, notamment un semi-marathon en août 2024. Valeurs sportives et humaines, inclusion, sensibilisation, sont au cœur de ce projet.

À PROPOS DE GMF

Marque du Groupe Covéa, GMF est l'assureur de référence du service public avec 3,6 millions de sociétaires et clients. GMF répond à leurs besoins concrets de protection, dans leur vie privée et professionnelle, par des solutions en assurances de biens et de personnes. www.gmf.fr et @GMF Assurances sur X, LinkedIn et Facebook. <https://www.gmf.fr/espace-presse/communiques-de-presse>

À PROPOS DE L'UNAPEI

Mouvement citoyen de 900 000 personnes en situation de handicap, familles, amis, professionnels et bénévoles, l'Unapei œuvre, depuis 60 ans, pour que les personnes en situation de handicap intellectuel et cognitif (personnes avec trouble du développement intellectuel, troubles du spectre de l'autisme, troubles du comportement ou troubles psychiques), ou en situation de polyhandicap accèdent aux mêmes droits que tous. L'Unapei s'engage pour une société solidaire, ouverte à tous et respectueuse des différences et du libre-choix des personnes en situation de handicap. Son réseau de 330 associations membres innove sur tous les territoires et construit des solutions d'accompagnement évolutives et adaptées à chaque étape de la vie des personnes en situation de handicap pour agir contre l'isolement et l'exclusion sociale. L'Unapei accompagne 200 000 enfants, adolescents et adultes en situation de handicap intellectuel, d'autisme, de polyhandicap et de handicap psychique. Chaque année 15 000 enfants naissent avec un handicap intellectuel dont la moitié avec des déficiences sévères. <http://www.unapei.org/>

Contacts presse

presse@covea.fr - 01 55 50 69 42

Unapei – Aelya Noiret (Agence Etycom) a.noiret@etycom.fr – 06 52 03 13 47